



La universidad de Los Lagos y el Consejo Regional de Cultura invitan al IV Seminario de educación artística llamado “La Creatividad y la Didáctica de las artes”. Esta actividad se realizará el 7 de julio, entre las 8:30 y 18:00 horas, en el campus Puerto Montt de la Universidad de Los Lagos, ubicado en calle Serena 77.

La cuarta versión del seminario mantendrá la línea de los anteriores, esta vez con énfasis en la creatividad y una aproximación a la didáctica de las artes, tema recurrente en los Profesores de Artes de Educación Básica y Media, Docentes en general, Directivos, Artistas, Creadores, Gestores Culturales y Coordinadores de Cultura Comunales, a quienes va dirigido.

Existe consenso general que la educación se convierte en uno de los sectores de mayor importancia en la posibilidad de crear valores, habilidades y competencias para la autoexpresión y la comunicación, para fomentar nuevas formas de convivencia en contextos de diversidad y desigualdad cultural. Así podemos decir que, la educación artística, sin que se ofrezca como fórmula garantizada, se convierte en un campo de reflexión y práctica educativa emergente ante el cada vez mayor reconocimiento de que sin el arte es difícil ensanchar la comprensión y construcción del mundo, y de que, asumido como experiencia y práctica transformadora, permite a las personas cambiar su entorno individual, social y comunitario a fin de explorar y asumir diversas prácticas éticas y estéticas.

Por otra parte, las conclusiones del Seminario “Educación Artística, Cultura y Ciudadanía: formación para la vida”, realizado en el mes de enero de 2010, organizado por la carrera de Artes de la Universidad de los Lagos, auspiciado por la OEI, el CNCA y la AGCI (España), en general coinciden en dos aspectos: el primero, se refiere a la urgencia de abordar los ámbitos de la creatividad en la formación para la vida y que el vehículo más eficaz y eficiente es a través de las diversas expresiones propias del arte y que son transferibles a los otros sectores que conforman el sistema educacional formal y no formal; lo segundo se precisa de la tarea de

actualizar la formación de los docentes de este sector, especialmente en las formas de abordar los procesos de enseñanza-aprendizaje (didáctica) y en evaluación, que en el plano artístico se complejiza, toda vez, que los instrumentos que se aplican están centrados en resultados y no dan cuenta de ámbitos que están presentes en los procesos creativos.

La línea que ha perseverado la continuidad de estos Seminarios, es progresiva, cuya finalidad es crear condiciones que garanticen espacios de conversación, orientados a fomentar y favorecer procesos de integración curricular, y luego, implementar programas de perfeccionamiento de más largo alcance.

PROGRAMA

08.30 hrs. Inscripción de participantes

09.00 hrs. Inauguración

09.15 hrs. Conferencia: La misión y visión de la Educación Artística para asegurar la equidad
Hans Schuster, Presidente del Comité Consultivo Nacional del CNCA, Director de Extensión
Universidad Cardenal Silva Henríquez

10.15 hrs. Cofee break

10.45 hrs. Conferencia: La creatividad y la educación por el arte
Dr. Ricardo López

12.00 hrs. Diálogo con los asistentes

13.00 hrs. Almuerzo (libre)

14.30 hrs. Didáctica y evaluación de las artes

Fernando Díaz Herrera, Consejero Regional de Cultura, CNCA, Académico Pedagogía en Artes, Universidad de los Lagos

Prof. Paola Alvarado, Coordinadora de Prácticas, Pedagogía en Artes, Universidad de los Lagos

15.30 hrs. Cofee break

16.00 hrs. Work Shop: ¿cómo enseñamos y cómo evaluamos?

Coordinan: Paola Alvarado, Académica Carrera Pedagogía en Artes,
Fernando Díaz Herrera, Académico Carrera Pedagogía en Artes

17.30 hrs. Feed back de los panelistas, en relación a las conclusiones de los grupos

18.30 hrs. Entrega de diplomas

19.00 hrs. Fin de la actividad

DIRIGIDO A:

Este IV Seminario es auspiciado por el Programa ACCESO del Consejo Nacional de la Cultura y las Artes, la Seremi de Educación de los Lagos, la Corporación Educacional de la I.M. de Castro, DEM I.M. Puerto Montt, Corporación de Educación de Osorno, patrocinado por la OEI, y organizado por la Carrera de Pedagogía en Artes de la Universidad de los Lagos.